

BAB IV

PAPARAN DATA, TEMUAN PENELITIAN, DAN PEMBAHASAN

A. Profil Desa Larangan Slampar Tlanakan Pamekasan

1. Identitas Desa

Desa Larangan Slampar terletak di kecamatan Tlanakan, kabupaten Pamekasan, provinsi Jawa Timur, yang saat ini dipimpin oleh kepala Desa cantik yaitu ibu Hoyyibah, yang sudah menjabat sebagai Kepala Desa Larangan Slampar selama dua periode.

a. Nama Daerah

Desa : Larangan Slampar

Kecamatan : Tlanakan

Kabupaten : Pamekasan

Provinsi : Jawa timur

Negara : Indonesia

b. Letak Wilayah

Desa Larangan Slampar merupakan salah satu desa yang terletak di kecamatan Tlanakan yang di dalamnya terdapat 7 dusun, yaitu: dusun kampung timur, dusun kampung tengah, dusun nyabagan, dusun lonsambih, dusun torbalangan, dusun karpote, dan dusun gir gunung. Desa Larangan Slampar memiliki Balai desa, dan tempat tersebut juga digunakan sebagai kantor tempat bekerja. Desa Larangan Slampar merupakan desa yang berada di daerah dataran rendah. Sehingga tidak heran apabila

masyarakat di desa Larangan Slampar sebagai petani, buruh tani, serta Pegawai Negeri Sipil.

2. Rincian Demografi

Desa Larangan Slampar merupakan desa yang berada di pedesaan sehingga tidak heran apabila masyarakat di desa Larangan Slampar mempunyai penghasilan yang cukup. Hal itu dikarenakan penghasilan hidupnya dengan bertani dan menjadi buruh tani. Dan hal itu bisa dikatakan dapat mencukupi kebutuhan sehari-hari. Namun, di Desa Larangan Slampar tersebut masyarakatnya tidak hanya bekerja sebagai petani, ada sebagian yang bekerja sebagai pedagang dan PNS.

Jumlah penduduk menurut:

a. Laki-laki	: 1569 orang
b. Perempuan	: 1987 orang
Jumlah	: 3556 orang
Kepala Keluarga	: 1201 K.K. ¹

B. Paparan Data dan Temuan Penelitian

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan di lapangan baik dengan cara observasi, wawancara maupun dokumentasi maka peneliti dapat memaparkan data dari penelitian tersebut sebagai berikut:

¹ Dokumen desa Larangan Slampar.

1. Pola Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Bidang Ekonomi Desa Larangan Slampar

Pola kepemimpinan kepala desa atau bagaimana cara kepala desa tersebut dalam memimpin pastinya sangat berdampak pada masyarakat yang dipimpinnya, karena bagaimanapun keadaan masyarakat disuatu desa baik itu dilihat dari segi ekonomi, kesehatannya, dan lain sebagainya pastinya peran kepala desa sangat dibutuhkan dan sangat penting. Karena keberadaan kepala desa disini bertujuan untuk membuat masyarakat sejahtera, membuat masyarakat bisa hidup dengan nyaman didesa tersebut.

Dalam paparan data ini, peneliti akan membahas hasil wawancara, dokumentasi, maupun observasi yang peneliti kumpulkan selama berada dilapangan.

Berdasarkan wawancara peneliti dengan kepala desa Larangan Slampar yaitu ibu Hoyyibah, mengenai bagaimana cara dia dalam memimpin, dia menjelaskan bahwasanya:

“Saya seperti ini, cara saya memimpin desa ini, yaitu saya tidak sendirian, saya dibantu oleh perangkat desa atau bisa disebut sebagai pamong didesa ini, jadi ketika terdapat masyarakat yang butuh kepada saya atau ada keluhan yang ingin disampaikan kepada saya, bisa melalui pamong atau datang langsung pada saya ketika saya ada dirumah maka akan saya temui, cara saya semimpin sejauh yang saya alami, ini seperti biasa.²

² Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, cara kepala desa memimpin selama ini memang baik, tidak ada keluhan dari masyarakat dan yang lain.

Selain itu kepala desa Larangan Slampar juga menyampaikan bahwasanya:

“Kami sebagai kepala desa mengarahkan masyarakat ke hal-hal yang benar, misal seperti saya juga kemaren-kemaren sempat mengadakan sebuah penyuluhan terhadap anak yang memiliki gizi buruk, kami datangkan pembicara dari kampus IAIN madura kemaren, selain itu kami juga membantu untuk mengatasi anak yang mengalami masalah dengan gizi buruk tersebut, dengan cara memberikan sebuah vitamin, memberikan sebuah minuman seperti susu dan lain sebagainya. Intinya apapun permasalahan yang ada di Desa ini sebisa mungkin saya bisa untuk mengatasinya, sehingga kesejahteraan masyarakat bisa meningkat.”³

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, cara kepala desa memimpin disini, dengan cara memperhatikan setiap keadaan yang ada dimasyarakat di desa Larangan Slampar, misalnya jika terdapat suatu problem seperti yang dijelaskan diatas maka sebisa mungkin kepala desa Larangan Slampar memberikan solusi untuk masyarakatnya.

Berdasarkan observasi peneliti memang kepala desa Larangan Slampar benar-benar terjun kemasyarakat, sosialisasinya dengan masyarakat memang baik, masyarakat senang, jadi jika terdapat sebuah permasalahan dalam masyarakat tentunya masyarakat

³ Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

Larangan Slampar tidak sungkan-sungkan untuk menyampaikan ke kepala desanya.⁴

Selain itu terkait dengan pengaktualisasian seperti dana desa, bantuan dari pemerintah untuk masyarakat, peneliti juga sempat mewawancarai kepala desa Larangan Slampar tentang hal ini, dia menyampaikan bahwasanya:

“Kalo terkait pengaktualisasian seperti dana desa dan bantuan-bantuan kepada masyarakat dari pemerintah, insyaAllah sudah saya berikan yang terbaik kepada masyarakat, saya kira masyarakat sudah menerima akan hal itu.”⁵

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya semua semuanya sudah diaktualisasikan dengan baik oleh kepala desa Larangan Slampar, karena kepala desa itu merupakan pemimpin dalam penyelenggaraan pemerintahan di wilayah kerja Desa yang dalam pelaksanaan tugasnya memperoleh pelimpahan kewenangan pemerintahan dari Bupati untuk menangani sebagian urusan otonomi daerah dan menyelenggarakan tugas umum pemerintahan. Sebagai seorang pemimpin Kepala Desa banyak peran dalam kepemimpinannya antara lain, peran sebagai katalisator, peran sebagai fasilitator, peran sebagai pemecah masalah dan peran sebagai komunikator. Hal itu merupakan tugas atau peran dari kepala desa, dan berdasarkan observasi peneliti di lapangan, memang kepala desa

⁴ Observasi langsung di desa Larangan slampar (22 februari 2021)

⁵ Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

sudah menerapkan semua tugas yang memang merupakan tugas dari seorang kepala desa.

Untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat di desa Larangan Slampar dari semua sisi dan yang paling penting dari sisi ekonomi, tentunya selain masyarakat bekerja sendiri, masyarakat juga perlu peran dari kepala desa. Peneliti disini juga menanyakan perihal bagaimana dengan bantuan pemerintah dll, apakah sudah terealisasi dengan baik, beliau memaparkan bahwasanya:

“untuk bantuan seperti bantuan sosial misalnya beras raskin, dan lain sebagainya, dana desa juga, sudah kami realisasikan, dan sebisa mungkin semua masyarakat mendapatkan semuanya, artinya sama rata, karena pendataannya masih diproses jadi masi sebagian yang bisa memepoleh artinya tidak semuanya, dan akan kami usahakan mendapatkan semuanya, biar keadaan ekonomi warga masyarakat disini bisa terbantu sehingga kesejahteraan masyarakat dari segi ekonominya makin meningkat, seperti dana desa kemaren sudah saya realisasikan ke masyarakat, seperti bantuan langsung tunai sejumlah 600 ribu perorang tiap bulan selama pandemi covid, sudah saya realisasikan, seperti bantuan masyarakat yang tidak punya kamar mandi sudah saya bantu dibuatkan kamar mandi, yang rumahnya tidak layak untuk ditempati sudah kami bantu dengan memberikan bantuan pembangunan rumah agar bisa dan layak untuk ditempati”.

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, setiap bantuan yang dapat dari pemerintah itu sudah teralisasi dengan baik.

Selain itu ibuk Hoyyibah juga menjelaskan bahwasanya:

“Dan memang saya belum bisa, bukan belum bisa sebenarnya, namun saya sebagai kepala desa sama rekan-rekan kerja saya, dan perangkat desa lainnya, masi memikirkan bagaimana caranya selain saya membantu kesejahteraan masyarakat lebih meningkat terutama dari segi ekonominya, saya juga ingin membuat sebuah program seperti halnya dalam program tersebut bisa mengajak atau

membuat warga desa disini yang menganggur jadi tidak nganggur, artinya ingin membuak sebuah lapangan pekerjaan yang nantinya itu akan saya modalin melalui uang dana desa, nah hal itu masi saya rembukin sama rekan-rekan saya, dengan hal itu kan kesejahteraan masyarakat bisa meningkat, apalagi dari segi ekonomi. Sehingga pengangguran didesa ini juga akan sedikit berkurang dengan program yang akan saya buat nantinya.”⁶

Berdasarkan wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, untuk menunjang kesejahteraan masyarakat sekaligus untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat, kepala desa Larangan Slampar ingin mengadakan suatu program yang mana program tersebut nantinya akan mengurangi jumlah pengangguran yang ada di desa Larangan Slampar, maka dengan begitu kesejahteraan masyarakat akan semakin meningkat dari segi ekonominyapun akan lebih meningkat. Terkait dengan bantuan-bantuan dari pemerintah, itu sudah teralisasiikan dengan baik oleh kepala desa Larangan Slampar, hal itu sudah peneliti observasi dilapangan yaitu di desa Larangan Slampar, terdapat beberapa warga desa Larangan Slampar yang kamar mandinya belum layak untuk dijadikan kamar mandi, dan hal itu sudah diperbaiki atau dibantu oleh kepala desa Larangan Slampar.⁷

Peneliti tidak hanya mewawancarai kepala desa Larangan Slampar, karena untuk kita mengetahui pola kepemimpinan kepala desa tidak hanya dari kepala desanya saja, namun juga dari aparat desa dan juga dari warga desa, nah disini peneliti juga mewawancarai dua beberapa

⁶ Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

⁷ Observasi langsung di desa Larangan slampar (25 februari 2021)

aparatus desa Larangan lampar, terkait dengan bagaimana pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dibidang ekonomi. Mereka menyampaikan bahwasanya:

“Menurut saya pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar ini cukup baik, dan bisa dikatakan baik, apalagi dibidang ekonomi, karena setau saya kepala desa disini benar-benar membantu masyarakat yang kurang mampu, sehingga tidak ada lagi warga masyarakat desa Larangan Slampar ini, yang kesulitan misalnya dalam mendatangkan makanan, dan lain sebagainya. Artinya sama rata, dan satu lagi kepala desa disini akan membuat suatu program yang nantinya bisa mengurangi angka pengangguran masyarakat didesa ini khususnya anak-anak muda yang putus sekolah, dari itu kan bisa kita lihat bahwasanya nantinya perekonomian masyarakat Larangan Slampar ini bisa semakin baik seiring berjalannya waktu.”⁸



Wawancara Dengan Aparatus Desa Larangan Slampar

Hal ini serupa dengan apa yang disampaikan bapak Sabutro yang merupakan aparat desa Larangan Slampar juga, dia menyampaikan bahwasanya:

“Menurut saya dek, kepala desa disini baik sekali, dalam hal apapun itu, sejauh dia memimpin desa ini, masyarakat itu senang,

⁸ Hodari, aparat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (24 Februari 2021)

setiap keluhan dari masyarakat itu nantinya kepala desa bisa memberikan solusi”⁹



Wawancara Dengan Aparat Desa Larangan Slampar

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, apa yang disampaikan kepala desa juga sama dengan apa yang disampaikan aparat desa di desa Larangan Slampar, bahwasanya pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar, memang benar-benar cukup baik, semua bantuan dari pemerintah sudah teralisasiikan dengan baik oleh kepala desa.

Kemajuan suatu bangsa salah satunya dapat dilihat dari sosok pemimpin yang memimpin bangsa tersebut. Di era yang semakin maju ini pemimpin bukan hanya sebagai sebuah simbol saja, namun pemimpin harus memiliki kemampuan yang baik untuk dapat memimpin. Seorang pemimpin sekarang ini tidak hanya melekat pada sosok laki-laki saja, namun perempuan memiliki prioritas yang sama dan berhak menjadi seorang pemimpin bahkan perempuan cenderung menggunakan hatinuraninya untuk memimpin.

⁹ Sabutro, aparat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (24 Februari 2021)

Dan memang kepala desa di desa Larangan Slampar ini dipimpin oleh perempuan, namun tidak kalah dengan laki-laki ketika memimpin, dimana beliau memang mampu mengayomi masyarakat sekitar, karena pemimpin itu tidak hanya yang mampu memberikan bantuan berupa materi saja, akan tetapi yang bisa menjadi contoh baik bagi masyarakatnya.

Kesejahteraan masyarakat Larangan Slampar tentunya dalam bidang ekonomi, tentunya sudah dirasakan oleh masyarakat larangan slampar, dimana peneliti juga mewawancarai beberapa masyarakat Larangan Slampar terkait dengan pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar, mereka menyampaikan bahwasanya:

“Menurut saya memang pola kepemimpinannya itu bagus, dan program yang sudah dijalankan kepala desa untuk mensejahterakan masyarakat itu memang sudah berjalan sudah lama, misalnya seperti memberikan bantuan langsung tunai terhadap[masyarakat yang tidak mampu, membuat pengeboran air guna masyarakat biar tidak membeli air, dll.”¹⁰



Wawancara dengan warga desa Larangan Slampar

“Menurut saya kepemimpinan kepala desa disini baik sekali, dilihat dari segi pembangunan desa dan lain-lain, ini sudah membuktikan bahwa kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar ini memang baik. Tidak hanya itu program kepala desa yang mungkin nanti akan dilaksanakan seperti perikanan, yang nantinya

¹⁰ Hanafi, warga desa Larangan Slampar, wawancara langsung (27 Februari 2021)

karyawannya akan mengambil dari masyarakat sekitar, dan hal itu nanti akan mensejahterakan kehidupan masyarakat dibidang ekonomi”¹¹

“Menurut saya kepemimpinan desa Larangan Slampar ini memnag baik, kepala desanya baik si istri yang menjabat sebagai kepala desa maupun suaminya, ini bisa mengayomi warga sekitar, baik itu yang pendukung ataupun tidak, itu tidak dibeda-bedakan sama kepala desa di desa Larangan Slampar ini.”¹²

“Membicarakan tentang pola kepemimpinan, secara sistem atau secara struktur kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar itu sudah dijalankan dengan baik, dimana disitu sudah ada pemimpin dan perangkat-perangkat desa,dll. Yang sudah terstruktur dengan rapi berdasarkan tugas dan wewenangnya masing-masing, ¹³



Wawancara dengan warga desa Larangan Slampar

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam mensejahterakan masyarakat secara sistematis sudah terlaksana, bagaimana pola atau cara kepala desa Larangan Slampar dalam memimpin itu sudah baik, bisa diterima oleh masyarakat sekitar, bisa mengayomi masyarakat.

Adapun program kepala desa larangan Slampar misalnya seperti program pemberian bantuan langsung tunai, pengeboran air dan

¹¹ Hadiri, warga desa Larangan Slampar, wawancara langsung (27 Februari 2021)

¹² Syarqiyah, warga desa Larangan Slampar, wawancara langsung a928 Februari 2021)

¹³ Kusmawardi, warga desa Larangan Slampar, wawancara langsung (28 februari 2021)

lain sebagainya itu bermanfaat sekali bagi masyarakat desa Larangan Slampar.

Adapun terkait strategi kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa Larangan Slampar, berdasarkan wawancara peneliti dengan kepala desa Larangan Slampar, bahwasanya:

“Strategi yang saya pakai itu dek, misalnya ketika terdapat rakyat yang memiliki masalah baik itu dalam hal apapun, saya diskusi dulu bersama aparat desa, bagaimana solusinya.”¹⁴

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya strategi yang digunakan oleh kepala desa Larangan Slampar yaitu, untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat, bahwasanya kepala desa akan membantu sebaik mungkin, mencari permasalahan yang ada, dengan diskusi bersama aparat desa, untuk mencari solusi.

2. Tanggapan Masyarakat Terhadap Pola Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Bidang Ekonomi Desa Larangan Slampar

Pola kepemimpinan kepala desa di suatu desa tentunya akan dinilai oleh masyarakat atau warga yang ada di desa tersebut, karena nantinya juga akan berpengaruh bagaimana cara kepala desa tersebut

¹⁴ Hoyyibah, kepala desa Larangan Slampar, wawancara langsung (23 Maret 2021)

memimpin kebelakangnya. Sama halnya dengan pola kepemimpinan kepala desa di Larangan Slampar, sudah pasti akan dinilai oleh masyarakatnya, baik dari segi cara kepala desa tersebut memimpin, sikap dari kepala desa tersebut, semuanya sudah pasti akan dinilai oleh masyarakatnya.

Berdasarkan wawancara peneliti dengan kepala desa Larangan Slampar terkait bagaimana tanggapan dari warga masyarakat terkait dengan pola kepemimpinan kepala desa untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat, khususnya dibidang ekonomi, beliau menyampaikan bahwasanya:

“Sejauh yang saya tau, Alhamdulillah saya dinilai positif oleh warga sekitar, banyak juga yang menyampaikan, meskipun menurut saya pribadi kinerja banyak yang kurang tapi Alhamdulillah warga sekitar masi menilai positif akan hal itu”¹⁵

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, tanggapan dari masyarakat desa Larangan Slampar, mengenai kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar ditanggapi secara positif oleh warga Larangan Slampar.

Berdasarkan observasi peneliti, mengenai tanggapan masyarakat di desa Larangan Slampar mereka menanggapi secara positif, bahkan peneliti sempat mendengar bahwa jika terdapat pemilihan kepala desa warga masyarakat Larangan Slampar akan tetap berada dipihak kepala desa yang sekarang. Hal ini membuktikan bahwasanya pola

¹⁵ Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

kepemimpinna kepala desa Larangan Slampar untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa Larangan Slampar khususnya dari segi ekonomi memang baik.

Hal ini senada dengan apa yang disampaikan oleh aparat desa Larangan Slampar mengenai tanggapan warga masyarakat terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar terhadap kesejahteraan masyarakat disegala bidang terutama dibidang ekonomi, mereka menyampaikan bahwasanya:

“Menurut saya dek, tanggapan dari warga sekitar terkait pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam mensejahterakan masyarakat apalagi dibidang ekonomi, banyak sudah kepala desa disini mengeluarkan berbagai macam bantuan, sehingga masyarakat yang kurang mampupun keadaan ekonominya bisa teratasi”¹⁶



Wawancara Dengan Aparat Desa Larangan Slampar

“Kalo menurut saya dek, banyak yang memberi tanggapan positif, apalagi kan kepala desa disini itu sering berbaur terhadap masyarakat sekitar, sehingga kepala desa tau apa yang dikeluhkan masyarakat disini”¹⁷

¹⁶ Berdi, aparat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (21 Maret 2021)

¹⁷ Majlis, aparat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (14 Maret 2021)



Wawancara Dengan Aparat Desa Larangan Slampar

Berdasarkan wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, terdapat banyak warga masyarakat desa Larangan Slampar yang merespon atau memberikan tanggapan yang positif terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat terutama dibidang ekonomi.

Peneliti juga sempat membahas apakah masyarakat di desa Larangan Slampar ini kehidupannya sudah sejahtera atau bagaimana, disini kepala desa Larangan Slampar memberi tanggapan bahwasanya:

“Sejauh yang saya tau, kehidupan masyarakat di desa ini sudah cukup sejahtera, karena memang yang saya lakukan selama ini bersama dengan aparat-aparat desa Larangan Slampar ini, jika terdapat masyarakat yang kurang mampu, terus tidak mendapatkan bantuan, kami bantu ajukan keatasan biar mendapat bantuan dan segala macam, nah dengan begitukan keadaan ekonominya sudah terbantu”¹⁸

Berdasarkan wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, masyarakat di desa Larangan Slampar sudah cukup sejahtera, yang kurang mampu dibantu oleh kepala desa Larangan

¹⁸ Hoyyibah, kepala desa Larangan slampar, wawancara langsung (20 Februari 2021)

Slampar, agar hidup sejahtera, bisa menyekolahkan anak-anak mereka dan lain sebagainya.

Adapun hak-hak masyarakat apakah sudah terealisasi dengan baik atau tidak, hal ini peneliti melakukan wawancara dengan warga masyarakat desa Larangan Slampar mereka menyampaikan bahwasanya:

“Hak-hak masyarakat disini sudah tersampaikan dengan baik, perbulan itu misalnya da bantuan sembako, itu sudah terealisasi dengan baik”¹⁹

“Menurut saya hak-hak masyarakat itu sudah terealisasi dengan baik, dari segi pembangunan desa pun, jalan-jalan terpencil sudah diaspal semuanya”²⁰

“Kalo seperti bantuan-bantuan gitu sudah dek, pokoknya kepala desa disini semuanya teralisasi dengan baik”²¹

Berdasarkan wawancara diatas dapat saya simpulkan bahwasanya hak-hak masyarakat desa Larangan Slampar sudah terealisasi dengan baik, misalnya bantuan-bantuan semuanya sudah kepala desa realisasikan, pembangunan desa seperti jalan-jalan terpencil sudah diperbaiki semuanya.

Terkait dengan tanggapan masyarakat terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dalam bidang ekonomi, beberapa warga masyarakat desa Larangan Slampar menyampaikan bahwasanya:

“Menurut saya dek, pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar ini sangat baik, semua bantuan bener-bener direalisasikan, pembangunan jalan sudah bagus, dan sering mengatasi keluhan masyarakat, misalnya masyarakat yang tidak punya kamar mandi

¹⁹ Mudah, warga masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (21 Februari 2021)

²⁰ Sumirah, warga masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (21 Februari 2021)

²¹ Rokiyah, warga masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (21 Februari 2021)

dibantu dibuatkan kamar mandi, masyarakat yang ekonominya rendah, dibantu dengan uang yang mana kepala desa menggunakan dana desa, dan juga terdapat pengeboran air, perikanan yang nantinya akan di segera di adakan oleh kepala desa, yang mana sekarang sambil jalan pembuatannya.”²²

“Menurut saya dek, pola kepemimpinan masyarakat desa Larangan Slampar ini, dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dalam bidang ekonomi, ini sudah baik, selain kepala desa disini sering bersosialisasi dengan warga sekitar, juga warga disini mendiskusikan atau melakukan mausyawarah setiap kali ada kegiatan”²³



Wawancara dengan warga desa Larangan Slampar

“Untuk kesejahteraan masyarakat khususnya dibidang ekonomi, menurut saya dek, pola kepemimpinan kepala desa ini sudah baik, apalagi nanti akan diadakan sebuah program untuk mengurangi angka pengangguran didesa ini, otomatisakan dari segi ekonominya masyarakat desa Larangan Slampar ini bisa semakin baik”²⁴

²² Ribhah, masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (04 Maret 2021)

²³ Matsuri, masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (04 maret 2021)

²⁴ Maskuri, masyarakat desa Larangan Slampar, wawancara langsung (04 Maret 2021)



Wawancara dengan warga desa Larangan Slampar

Dari wawancara diatas dapat peneliti simpulkan bahwasanya, pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat, mendapat tanggapan baik dari masyarakat desa Larangan Slampar.

Berdasarkan paparan data diatas, maka temuan penelitian dalam penelitian ini adalag sebagai berikut:

Pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar, dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dibidang ekonomi, dimana kepala desa Larangan Slampar, menggunakan pola kepemimpinan demokrasi, dengan ciri-ciri:

1. Selalu bersosialisasi dengan warga
2. Berdiskusi dengan aparat desa maupun warga
3. Melibatkan aparat desa maupun warga masyarakat

Adapun tanggapan masyarakat terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat, mendapatkan respon yang positif dari warga masyarakat.

C. Pembahasan

1. Pola Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Bidang Ekonomi Desa Larangan Slampar

Adapun pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar yaitu menggunakan pola kepemimpinan demokratis, dimana pola kepemimpinannya berorientasi terhadap manusia, dan memberikan bimbingan yang efisien kepada para pengikutnya, terdapat koordinasi pekerja pada semua bawahan dengan penekanan pada rasa tanggung jawab internal dan kerja sama yang baik.

Pola kepemimpinan yang demokrasi yang diterapkan oleh kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dibidang ekonomi, terlihat dari bagaimana kepala desa bersosialisasi dengan warga sekitar, kepala desa melakukan musyawarah dengan aparat desa dan juga dengan warga masyarakat desa Larangan Slampar.

Kesulitan dan juga keluhan dari masyarakat desa Larangan Slampar, tentunya kepala desa mengetahuinya, karena memang kepala desa di desa Larangan Slampar sering terjun langsung terhadap warga,

untuk mengetahui keluhan kesah warga, dan mencari tahu solusi serta penanganan dari berbagai keluhan warga setempat.

Adapun ciri dari pola kepemimpinan desa Larangan Slampar, dengan menggunakan pola kepemimpinan demokrasi yaitu sebagai berikut:

a. Selalu bersosialisasi dengan warga

Dimana kepala desa Larangan Slampar selalu terjun kelapangan, artinya tidak segan untuk bersosialisasi dengan warga masyarakat, sehingga keluhan kesah dari masyarakat, kepala desa akan mengetahui, dan juga setiap warga masyarakat desa Larangan Slampar bebas menyampaikan terhadap permasalahan yang ada, baik dari bidang ekonomi, dll.

Selain itu, kepala desa Larangan Slampar nantinya juga akan berusaha menyelesaikan atas kesulitan yang dihadapi masyarakat, misalkan dengan diberikan bantuan oleh kepala desa, dan lain sebagainya.

b. Berdiskusi dengan aparat desa maupun warga

Kepala desa Larangan Slampar, ikut berdiskusi dengan aparat maupun warga desa, misalnya terkait dengan dana desa, mau direalisasikan kemana dana yang lain sebagainya.

c. Melibatkan aparat desa maupun warga masyarakat

Selalu melibatkan aparat desa maupun warga desa, artinya kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar tidak dijalankan dengan sendiri, melainkan melibatkan beberapa pihak.

Adapun beberapa program kepala desa Larangan Slampar dalam Mensejahterakan masyarakat di bidang ekonomi yaitu sebagai berikut:

a. Memberikan fasilitas kepada masyarakat desa Larangan Slampar

1) Melaksanakan pengeboran air

Jadi yang awalnya masyarakat desa Larangan Slampar ini beli air, yang mana hal tersebut akan membuat warga disini membayar sedangkan kebutuhan mereka banyak, maka sebagai program kepala desa disini dengan menggunakan dana desa melakukan program pengeboran air, dimana nantinya warga secara gratis mendapatkan air bersih tersebut.

2) Membantu membangun kamar mandi bagi yang tidak punya kamar mandi

Ketika terdapat warga yang memang kesulitan dari segi ekonomi, ataupun tingkat ekonominya terlalu rendah maka, kepala desa Larangan Slampar tidak segan-segan untuk memberikan bantuan kepada masyarakat tersebut. Misalnya seperti, memberikan bantuan uang menggunakan dana desa, membangun rumah untuk rumah yang tidak layak pakai,

diberikan bantuan kamar mandi bagi warga yang tidak mempunyai kamar mandi.

3) Program bedah rumah

Bedah rumah warga yang kurang layak untuk ditempati nantinya akan diperbaiki oleh kepala desa menggunakan dana desa.

b. Membuka lapangan pekerjaan

1) Ternak ikan lele

Program ini sudah direncanakan oleh kepala desa dan sekarang sedikit demi sedikit sudah mulai jalan, dimana semua karyawan merupakan warga desa Larangan Slampar.

2) Produksi ayam pedaging

Selain ternak lele, kepala desa Larangan Slampar juga memproduksi ayam pedaging, yang mana karyawannya semuanya dari pemuda-pemudi desa Larangan Slampar.

2. Tanggapan Masyarakat Terhadap Pola Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Bidang Ekonomi Desa Larangan Slampar

Cara kepala desa memimpin ataupun yang disebut pola kepemimpinan kepala desa, tentu akan dinilai oleh warga masyarakat. Baik dari sikap, tingkah laku, cara pemimpin, dan lain sebagainya.

Berbagai macam tanggapan masyarakat yang nantinya akan diberikan oleh masyarakat baik berupa positive ataupun negative hal

itu tergantung dari bagaimana cara masyarakat melihat atau memberikan pandangan terkait kepemimpinan kepala desanya.

Pemimpin pada hakikatnya adalah seseorang yang mempunyai kemampuan untuk mempengaruhi perilaku orang lain di dalam kerjanya dengan menggunakan kekuasaan, dimana seseorang mempengaruhi orang lain untuk mencapai suatu misi, tugas, atau sasaran, dan mengarahkan organisasi dengan cara yang membuatnya lebih kohesif dan lebih masuk akal. Dari definisi diatas maka dapat disimpulkan bahwa kepemimpinan mempunyai peran sebagai pemberi dorongan atau motivator mengarahkan kegiatankegiatan bersama orang yang mampu memperhatikan kepentingan bawahan penentu hubungan kerjasama.

Desa merupakan garda depan dari sistem pemerintahan Republik Indonesia yang keberadaannya merupakan ujung tombak dari pelaksanaan kehidupan yang demokratis di daerah. Peranan masyarakat desa sesungguhnya merupakan cermin atas sejauh mana aturan demokrasi diterapkan dalam Pemerintah Desa sekaligus merupakan ujung tombak implementasi kehidupan demokrasi bagi setiap warganya.

Tanggapan masyarakat desa Larangan Slampar terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar, yakni masyarakat Larangan Slampar Memberikan tanggapan baik terhadap pola kepemimpinan yang sudah kepala desa Larangan Slampar terapkan,

misalnya terkait dengan bagaimana cara kepala desa tersebut bersosialisasi dengan warga setempat, dan lain sebagainya.

Terdapat banyak warga masyarakat yang memberikan tanggapan positif terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya dibidang ekonomi. Bahwasanya, kepala desa Larangan Slampar sudah memberikan yang terbaik untuk mengatasi keadaan ekonomi di desa Larangan Slampar misalnya:

- a. Memberikan bantuan untuk warga masyarakat yang kurang mampu



Foto bantuan dari kepala desa larangan Slampar

- b. Memberikan pelayanan yang baik terhadap warga masyarakat

Kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat diberikan dengan baik dan tidak membedakan pelayanan yang diberikan hal ini terlihat dari cara kepemimpinana kepala desa dalam melayani masyarakat dilakukan secara terbuka dan diberikan 24 jam agar semua pelayanan masyarakat dapat terlayani, dalam melayani

masyarakat kepala desa melakukan pembagian tugas dengan perangkat desa untuk melayani masyarakat yang tujuannya agar pelayanan terhadap masyarakat cepat terlayani dan mengantisipasi terjadinya kesalahan, selain itu kepemimpinan kepala desa dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat tidak membedakan pelayanan yang diberikan berdasarkan status, golongan dan urusan pribadi semua masyarakat diberikan pelayanan yang sama dan dilakukan secara terbuka.

Adapun tanggapan masyarakat desa Larangan Slampar terkait dengan program kepala Desa, seperti pengeboran air, ternak lele, dan produksi ayam, mereka sangat senang, karena dengan begitu akan membantu keadaan pertanian di desa Larangan Slampar, dengan adanya pengeboran air maka hasil panen desa Larangan Slampar akan semakin membaik, karena air dari hasil pengeboran itu juga bermanfaat buat pertanian Larangan Slampar.

Dengan adanya ternak lele dan produksi ayam pedaging, masyarakat desa Larangan Slampar juga bisa merasakan manfaatnya, dimana anak-anak mereka yang sudah lulus sekolah, dan tidak bisa melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi bisa bekerja di ternak lele dan produksi ayam tersebut.

Tanggapan masyarakat terhadap pola kepemimpinan kepala desa Larangan Slampar sebagian besar masyarakat desa Larangan Slampar memberikan tanggapan yang positif terhadap kepemimpinan kepala

desa di Desa Larangan Slampar. Hal ini dibuktikan dengan kemajuan Desa Larangan Slampar selama kepemimpinan kepala desa khususnya kemajuan dibidang ekonomi. Kepala desa dalam memimpin juga melibatkan semua masyarakat mulai dari perencanaan sampai pada pelaksanaan. Selain itu kepala desa Larangan Slampar memprioritaskan kebutuhan masyarakat khususnya dalam program pembangunan seperti pembangunan jalan usaha tani (JUT), selokalisasi pembuatan tanggul dan pembuatan jembatan penghubung. Program pembangunan yang dibuat kepala desa berdasarkan kebutuhan masyarakat banyak bukan kepentingan pribadi atau golongan.

